

学習決起集会を開催しまし アシスにて阪神支部23春闘 3月4日、 神戸ポー



げよう」をテーマに講演が 念場、賃上げの重要性を拡 の石川康宏名誉教授をお招 はじまりました。 きし「今こそ労働組合の正 講師には神戸女学院大学 が起こると

どうなる?

移動することをはじめてい が物資を自衛隊の各基地に われは避けようがない。 現在ではありえない。音速 ておくことが重要である」 ときにどうなるかを理解し 米軍基地。それと在日米軍 くるかというとまずは在日 飛んでくる。 そうなると我 を超えるミサイルが集団で 爆弾を落とすようなことは ように飛行機が飛んできて ミサイルがどこに飛んで 「80年前の戦争時の

争が起きないように祈るこ としかない」と解説されま

賃上げに

料はずっと上がり続けてい 続けていたから生活がどん の時が日本で過去最大の賃 パーセントも上がった。そ 働者平均でその年だけで30 どん改善されていった。 974年で、日本中の全労 た。一番上がったときは1 上げだった。給料が上がり 「高度経済成長の時には給

あっという間になくなって のが日本の戦後の姿だっ 超えていた。ストライキを 5,000件を超え、参加 ろいろな要因があるが一番 た。それが74年をピークに するのが当たり前だという はストライキの総件数は を勝ち取ってきた。74年に たたかって経営者から譲歩 いった」と話されました。 した労働者は350万人を はストライキ。 労働組合が 続けたのかというと、 なぜそんなに給料が上が

戦争が起こった

なぜ不況に突入 したのか?

なっていった。なぜストラ 戦後最悪と言われた不況に 済成長が終わり、 その理由として「高度経 75年から

行動提起がされ、

必要最低

その後久保田書記長より

と我われができることは戦 そうなる とそれは当時の労働

2023, 3, 24 NO. 665 号 全港湾関西地方

-12–27

06-6574-8424

全港湾は一人 でも入れます

地が標的になる。

と説明されました。 という考えだった」 がナショナルセンタ 総評会議という組織 総評は働けるだけ働 いて給料を上げよう 当時は全労連や連 の中心であった。 日本労働

題の

題について「先輩の 最後に運動論の問

間を増やし、半分以上の州 間ずっと抑え込まれてい まの時代を切り開くには新 背中を見て学ぼうという考 ち上がり、新しい手法で仲 リカの労働組合運動はこの 招いて学習会をした。 アメ リカの労働組合の運動家を かう労働者のグループが立 が苦しいとなった時にたた た。しかし、いよいよ生活 しい運動論が必要である。 え方だけではいけない。 昨年末には全労連がアメ

久保田書記長

があり、 3円、兵庫県の最低賃金9 0円必要であり、 のにいくらかかるかと い」と、今すぐにでも最賃 60円では到底生活できな の大阪の最低賃金1, いう結果が出た」との報告 すると1,633円必要 と、大阪府で244, の単身者で1カ月生活と 生計費調査について「25才 重要性を説きました。 を大幅に引き上げることの 「したがって現在 時給換算 02 9 5 要と いう する

> 暴露で芸能界の闇を晴ら た。主な公約は「さらなる

かを期待したのだろう。根 す」。 1票を投じた人は何

隠れする◆著名人への脅迫

つこに政治への嘲笑が見え

情聴取を要請されているガ などの容疑で警視庁から事

シー議員は、予定されて

る。全分会が本気を出して年よりも大事な春闘にな ろう」と締めくくり 納得できる賃上げを勝っ がっている中、 また「数多くの物価 ち取 は例 が上

するという。次々に目先を

「政治家女子48党」に変更 党首は辞任し、党名を むなしさが募る◆NHK党

んだ。予想通りとはいえ、

いた「議場での陳謝」も拒

なりました。 る団結ガンバローで散 執行委員 最後に池口執行委員 によ 会と 愽

> る◆嘲笑とはあざけり笑う る。嘲笑政治、ここに極ま む。失敗をうやむやにす 転じ、新たな関心を呼び込

こと。社会の成長を信じた



44名の分会参加者が会場に集った

営者、松下幸之 助さんは政治家 ク)を築いた経 の育成に力を注 (現パナソニッ

代で松下電器

裏側」を暴露するユーチュ よると、若い頃から芸能人 を続けているNHK党のガ ら、一度も登院せずに欠席 る間は、嘲笑に値する政治 との交友が広く「芸能界の 月の参院選で初当選しなが けた。残した言葉がある。 いだ。PHP研究所を設立 しか行われない」◆昨年7 国民が政治を嘲笑してい バーとして人気を集め シー議員である◆自著に 倫理教育への提言も続

賃

適正な料金収受を行 関西地本23春闘要求提出

ロナ感染症対策を講じての 査キットによる検査等、 求提出)がマスク着用、 大阪ベイタワーにて関西地 本第一回集団統一交渉 2月27日にアートホテル (要

畠山地本委員長

賃金の改善が図られるよう 交通省並びにトラック協会 善する事が最も重要であ ようにインフレ率を上回る る。また、岸田首相が言う めにも魅力のある賃金へ改 運輸業界だが、解消するた を求めました。また、国土 に」と真摯で誠意ある交渉 はじめに畠山委員長よ 運輸業界の現状につい 「労働者不足の港湾・

賃」のパンフレットを元 を確保する適正料金の改 て話されました。 が発行した「標準的な運 収受をしていただき、 元請けから賃上げ原資

> 働者の賃上げの原資は確保 昨年の中央港湾団交にてパ だけではなく港運事業者は を強く求めました。 今春闘の大幅賃上げが図ら 念を押しておく」と賃上げ しておくと断言していたの れるよう、また、運輸業界 トナーシップに基づく労



数字を出していただきた 説明が行われました。ま を終えていきました。 り「今年の春闘は本気でい 説明があり、 た、各支部より要求の趣旨 関西地本の統一要求の趣旨 い」と述べられ、団体交渉 くので、各店社よく考えた て3万円以上の引き上げと 港湾中央本部の要求額とし 続いて樋口書記長より全 樋口書記長よ

月以降、消費者物価上昇率 中始まりました。昨年の4 今春闘は歴史的物価高の

> ます。労働者の生 な料金収受をする です。また、適正 大幅賃上げが必要 活を守るためには

> > 宣伝カー運行による

週2回の宣伝行動を行いま

見かけた方はぜひ

%接をよろしくお願い致



3年ぶりに復活

「見える・聞こえる」

闘 早朝宣伝行

た支部独自の行動である 「見える・聞こえる」春闘 春闘時に行ってい コロナ禍

ということもあり中断して の活動再開となりまし いましたが、3年ぶり

港駅前、南港A 所、大阪は大阪 市役所前の4ヵ 町駅東口と西口 マルイ前、神戸 の駅頭、三ノ宮 TC前の2ヵ所に

あり、マスク姿の 往来が多い中での て行いました。 コロナの影響も

経常利益と配当は増加して た。この数十年で大企業の

春闘勝利に向け団結ガンバロー

幅に下がり、大幅賃上げを 窮するばかりです。 勝ち取らなくては生活が困

の周知のため、これまでよ 23春闘はそういった状況

期間である4 月の下旬まで 春闘 る大阪・神戸の港頭地区で 代わりとして宣伝カーによ ら2年間中止となっていま のビラ配りが2021年か した。その間にビラ配りの 動を行わなく てはなりませ 入れて宣伝行 り一層の力を

りました。 行うこととな 伝も継続して 行して流し宣

りも再開されましたが、物

今年は3年ぶりにビラ配

価上昇により実質賃金は大

の流し宣伝を行う事となり

ビラ配りと並

の港頭地区に 大阪・神戸

いますが、

勝ち取らなければなりませ

声

ば 働

げていきましょう。 共に一致団結し、

本

英生

南港ATC前 でのビ り、生活し そんな中での 者の賃金は横 ていく上で 価高とな いのままです

戸地区はJR元 27日の早朝、

第一回は2月

神

や電気代等 必要な食費 々が大きく

集結し、企業に向け います。 て一人一人が声を上 なダメー 今こそ労働組合に ベースアップを ジを与えて 庭に壊滅的

が以前と同じように受け取

ってもらいました。

今春闘は歴史的物価高

スタートとなりまし



元町駅頭でのビラ配りとアピール行動

港頭地区で宣伝カーによる流し宣伝

2023年権利討論集会 2月18日、2023年権 労働者本位 者が主役

の労働

政策実現に向け

て

O

されました。 用の実現』、『団結』にあ り~」というテーマで講演 雅則教授が「労働者が主役 海学園大学経済学部の川村 から11名が参加しました。 かにて開催され、 利討論集会がエル・おおさ 時代へ~カギは『無期雇 午前の記念講演では、北 阪神支部

利など多岐にわたり研究さ 規制緩和と交通労働者の権 れていて、若者の労働教育 キングプアや公契約条例、 にも力を注がれています。 労働契約法改正で有期労 非正規公務員、官製ワー 「2013年

> 働契約の通算契約期間が5 推測されています。 導入されたが、実際には思 年を超える場合、無期転換 請のルール自体を知らない 期転換逃れ』の横行や、申 原因は、5年雇い止め『無 うほど増えていない。その の申込みをすることができ 人も多いのではないか」と るという無期転換ルールが

係にはなっていない」と労 が雇用不安にさらされてい では、どうしても対等な関 は労使対等とうたわれてい る。法律上、労働条件決定 せて将来の日本を担う若者 も相まって、雇い止めと併 使用者と労働者1人

強く訴えまし 結」の必要性を 働組合の「団

北海学園大学教授川村雅川からは「無期雇用の実現」「団結」に対して、一大は「無期雇用の実現」「団結」に対して、

川村雅則教授による記念公演 る」をテーマと ちと健康を守 科会では「いの 催され、第3分 での分科会が開 れぞれのテー 改定される改善 概念についての 定上の労働時間 一解を深める② 午後からはそ て、①労災認

2023年権利討論集会

ました。 ができるかについて討論し のちと健康を守るために何 立制度導入問題を学び、 定に対する事業主の不服申 善のための基準) ③労災認 **車運転者の労働時間等の改**

月60時間程度としなければ 過酷な労働実態が報告され 西翔太郎弁護士からは、長 過労死ゼロ達成はできな 間外労働の上限が多くても 重性を考慮しておらず、時 距離トラックドライバーの 過労死事件を担当された中 い」と話されました。 れている運転業務の質的過 合わせで常に緊張を強いら 不十分で、交通事故と隣り 「今回の改正ではまだまだ トラックドライバーの

川村教授は、非正規労働

また、「不当な労働格差

事故を無くすためにも最低 観光バスのドライバーの勤 死亡事故が何度も起きてお よる注意力低下に起因する 時間となった。 最低でも11時間は必要と訴 の改正なのか。休息期間は 改正は誰のための何のため 政はわかってくれるのか。 え続けてきたが、結果は9 務実態が報告され「今回の 田さんからは、タクシーや 自交総連大阪地連の庭和 睡眠不足に

主の不服申立制度導入問題 について「事業主が労災保 労災認定に対する事業

立てる際に、労災保険支給 険料認定決定に不服を申し 導入の検討が進められてい るようにするという制度の ける支給要件該当性を争え 決定(労災認定決定)にお る判決を下した。 労災認定 の支給決定に対し、 る。東京高裁は、労災保険 による異議申し立てを認め 事業主

改正改善基準告示につい

24年4月から施工される

進められる中、労働者本位 この判決を絶対に確定させ した。 もかかわらず、認定取り消 さらに運動を強化していか の労働政策実現に向けて、 働法制の改悪や規制緩和が てはならない」と話されま しなどあってはならない。 なければならないと感じま この集会に参加して、

書記次長 廣渡

住民本位の政治に転換させる、大幅賃上げを目指す粘り強い素 ·春闘」 لح

約だけでは乗り切れない状 同期比の3倍のペースで増 は1万4451品目と昨年 況となっています。 への負担は増すばかりで節 今年だけでも食品値上げ の加速が止まらず、家計 日常の生活必需品の値上

物価の上昇圧力は依然根強 の効果が2月請求分から反 都市ガス料金の負担軽減策 映されたことで縮小すると ただ政府が実施した電気・ 連続の上昇となりました。 消費者物価指数は、 そして今、真っただ中に 状態が続きます。 見方がされていますが、 比で4.3%増と17ヵ月 総務省が公表した一月の 前年同

> 業にも大きく波及し、 闘では、ほとんどの産業で

③資金の好循環の経済発展 上げ要求に応じる姿勢をみ 闘期間と同時に、生活すべ 費刺激の起点となる賃上げ かどうかです。 サイクルが国全体で起きる 幅賃上げ②購買意欲の向上 賃上げの流れが中小零細企 えます。多くの大企業が賃 3月15日に集中回答日を迎 を躊躇することはもはや許 ていますが、肝心なことは せ、満額回答する企業も出 てに影響を与える地方政治 労働者全てが注目する春 大企業の経営者らが、 ① 大

え続け、8月には2万品目

に達するとされています。

両日で行われます。 の方向性が示される統一地 万選挙が4月9日・23日 これまでの維新政治

ある賃上げのカギを握る春

労

とです。 014年以降、 また、コロナ対策で

急性期病床を500床 を強化し2020年以降、が進める「地域医療構想」 犠牲者を出すこととなりまい状況を生み、たくさんの 0以上の病床を削減する計 壊が繰り返されるなか、 と助かるはずの命を守れな たことから、多くの感 画としています。 も削減し、今年度ではな した。特に大阪では医療崩 所体制を縮小・削減して 医療や保健 大対策では2 9 以上

異常な政策が続いてきまし たが、それを反省し改善 せるどころか吉村・松井の 医療崩壊が繰り返される 善さ

とした一方的な規定を定 たなければ再編整備する」 ても「3年連続で定員! たことから、私たちの生活 住民サービス」を崩壊さ は困窮を極めてきました。 せ(自助・共助)として 学校など教育環境におい 公」が行うべき「義務= すべての生活を住民任 に満 実施を求めて提出された21 年、是非を問う住民投票の である夢洲にカジノを誘致 しようとしています。昨 く港湾労働者の重要な職域

き届いた教育を保障するこ ることは、一人ひとりに行 認められません。国の将来 長を考えると、誰もが求め を担う子供たちの健全な成 保障する公立高校を定員割 は16校が廃校とされます。 れを理由につぶすなど到底 子供たちの「学ぶ権利」 め、今年度を含めて大阪で 費用の問題ではカジノ業者 安全に衣食住に係る生活物 場である港は、平和で安心 ありませんし、私たちの職 とした約束を反故にして、 万筆もの署名を無視し、国 資を運び送る環境でなけれ けのカジノ計画は撤回しか 引きする談合疑惑も明らか 金を投入するとしました。 土地改良に790億円の税 は「税金は一切使わない」 00億円も土地使用料を値 に、年間15億円、全体で5 への申請を強行し、さらに になっています。 問題だら

た維新政治を、 を回復させることです。 の経営支援策を拡充させ、 経済の中心を担う中小企業 ばなりません。 スを破壊させ、 住民の懐をあたため、経済 住民生活を支える施策と、 ま必要なのは厳しさを増す これまで大阪・兵庫で勢 維新府政の10年余り、い

実に投票に行きましょう。 改めて「政治を変えるに 阪・兵庫に転換させるため は、まず地方から」を考 の力で打破し、住みよい大 力を拡大した、住民サービ 「分断と対立」を作ってき 4月9日・23日には確 今こそ民意 住民の間に

カマやん

幸福感

ありむら潜

御けるので好きけ自分のペースで

題した講演を聞き、その後

止のたたかいから学ぶ」と よる「原子力発電所建設阻 全国港湾中央執行委員長に いただき、2日目には真島

は班に分かれて分散会を行

いました。

分散会ではオルグと講演

島連帯キャラバンについ

②今後の青年部の活動

をどう展開していくか。

も重要だと感じました。

れていた3つのテーマ①福 を聞いた上で、予め設定さ

橋シーパレスにおいて開催2月2日から26日まで豊

てディスカッションを行い 魅力ある職場とは。

あらためて自然災害や原発 想と共に発表されたのです 部の松村さんの経験談や感 の分散会の発表がありまし た。脱原発の行動として全 では伝わり方が全く違い、 話や写真を見せてもらうの て見るのと実際の被災者の が、テレビやメディア通じ 害にあわれた東北小名浜支 恐ろしさを実感しまし ①のキャラバンについ 中でも印象的だったの 福島県で被

執行委員長のオルグとして

1日目には鈴木誠一中央

全港湾の歴史」を話して

により4年ぶりの開催とな 新型コロナウイルスの影響 交流会議に参加しました。 された第23回全国青年対策

> に沿っ 日程で原発学習会を 行うなど、現地に足 バンが開催している 加をしたり、キャラ を運ばなくてもでき で反原発の運動に参

も一つの方法である ②の青年部の活動につ

沖縄平和行 労働環境ではなく、 普通に暮らせる賃金をもら りました。他地方の労働環 ロジーの力も借りて体力的 で常に危険と隣り合わせの 残業に頼らず8時間働けば ではなく仲間と労働環境を 大きな違いがあり驚きを感 では同じ港湾でも働き方に 境を聞いて、 にも楽な環境で働ける職 と意見がまとまりました。 ③の職場環境については などが意見として上が 現状の人力作業 地方と都市部 テクノ

れば自分たちの地元 くのが難しいのであ

前田部員のスローガンが選ばれた

キャラバンに少しでも多く 国展開するには、地域の人 進や全国青対に一緒に参加 うために歓迎会や飲み会な を連れて行くという連鎖が 世代がまた次の新しい世代 どで良い関係性を作るとこ ところなのかを知ってもら 今後新しく入ってくる仲間 年部の代替わりがあり、 にまずは青年部とはどんな 動を全く知らない世代が多 属はしているが青年部の活 ては、「コロナ禍の間に青 そういった世代や そして新しい

化や夕残けの美とは

金中の雨風も上今に 選ける知恵を持ている

多数の変

ての日本人もかな行生で、こう感じたそのだ

皆なで頑張って行きたいと 準備に取り組みます。 もらえるようにしっかりと ていただき、真剣に学んで して参加者に楽しく交流 次回は関西での開催です 今回得たことを議論

勇太

分かるかな?



【問 題

かっぱ巻、鉄火巻、かんぴょう巻、サラダ巻、うに軍艦、いく ら軍艦のうち、海のものを使っているお寿司はいくつある?

664号の回答

「速度(スピード)」

2名の方から応募があり、正解でした。 QUOカードを進呈します。 堀古 知司、西野 太基(ジャパンEX分会)

665号の締め切り日は4月3日(月)です。 ふるってご応募ください。



と若き力で築こう、 の年間スローガン

「高き志 新時代

全港湾青年部」のもと、

部に持ち帰り、しっかり伝

3日間で学んだ事を各支

え、みんなで共有し、

今年

事であり地元に戻っても取

組みたいと思います。

を行う上でも非常に大切な

参加者で集合写真